

Fecha: 03-09-2024 Medio: Diario VI Región Supl.: Diario VI Región Tipo: Noticia general

Título: Apicultores participaron en seminario Enapi

Pág.: 6 Cm2: 794,9 VPE: \$1.589.726 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.000 12.000 ■ No Definida

Favorabilidad: No Definida

Jornada organizada por empresa exportadora de Miel Natural Bee SpA

Apicultores participaron en seminario Enapi 2024

En dependencias del restorán Rigoletto, se llevó a cabo el Encuentro Apicola ENAPI en la comuna de San Fernando, que inicialmente se desarrollaría en la sede de la UOH Campus Colchagua, pero debido a inconvenientes producto del temporal de la noche anterior tuvo que ser trasladado.

À pesar de las inclemencias climáticas llegó alrededor de 100 apicultores de las regiones de O'Higgins, Valparaiso, Maule y Los Lagos.

Como expositores estuvieron presentes, desde Brasil, la Genetista e investigadora apícola de la universidad de Sao Paulo, Katia Péres Gramacho, quien expuso sobre "mejoramiento genético para la alta producción y resistencia a enfermedades".

La doctora de la universidad SEK Patricia Aldea Sánchez, con su presentación "salud y bienestar en las abejas, una aproximación, considerando el nuevo reglamento apicola".

La doctora Andrea Müller Sepúlveda de la UOH, con el tema "asociatividad apicola, sanidad y productividad".

El Ingeniero agrónomo, profesor e investigador, Felipe Gelsich Renard del INIA, presentó "apicultura sustentable basada en manejos sanitarios de tipo no residuales".

La ingeniera civil bioquímica Janine Morales Sepúlveda de la Universidad Católica de Valparaiso, con su presentación "investigación al servicio de la apicultura, una mirada a los casos de innovación en la región de O'Higgins".

De la Dirección Nacional del SAG expuso el equipo de profesionales compuestos por Catalina Bezama, Priscila Parada y Franco Gamboa de epidemiología y control de enfermedades y Pablo Reyes, jefe del subdepartamento de control y plaguicidas, quienes expusieron "registro de apicultores y control de movimiento en el contexto de la Ley apícola en Chile".

Finalmente expuso el gerente general de la empresa Natural Bee Sergio Valdebenito González, "un modelo de negocio apicola, basado en la colaboración y compromiso".

Cabe señalar que tras cada exposición se realizó un conversatorio ara que los presentes realizaran aportes o consultas y aclararan dudas

El Seremi de Agricultura Cristian Silva Rosales, manifestó la importancia de este tipo de encuentros, más aún, en este momento tan crítico por el cual está pasando la apicultura en Chile.

Una destacada participación tuvo el CFT Estatal de O'Higgins, sede San Vicente, quienes se hicieron presentes con alumnos de la carrera de agropecuaria, acompañados del Jefe de la Escuela de Negocio don Carlos Tapia Herrera.

En la oportunidad la empresa exportadora de miel Natural Bee, reconoció, agradeció y entregó un galvano a la funcionaria de INDAP del Área de San Fernando, Adriana Amaro Osorio, por su constante preocupación por el rubro apícola en la Región.

En segundo término, se reconoció con la entrega de un galvano al apicultor Richard Leiva Herrera por su trayectoria y compromiso con el rubro apicola.

Un dato que no deja de llamar la atención es que cuando se supo de la organización de este evento, distintas entidades de las comunas de Temuco, Cauquenes, Curicó, Rancagua y San Fernando, por segunda vez, solicitaron replicar esta actividad, las que sin lugar a dudas se llevaron a cabo, lo que finalmente se tradujo en una asistencia de alrededor de 500 apicultores









en una semana de arduo pero satisfactorio trabajo.

Finalmente, Sergio Valdebenito, expresó que lo fundamental de estas actividades es la trasferencia de conocimientos hacia los apicultores, que conozcan nuestra forma de trabajar y establecer las confianzas necesarias para generar buenos negocios, además dejo extendida la invitación para participar el próximo año en el Encuentro Nacional Apicola en San Fernando y Temuco, ENAPI 2025.